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A solicitud de los firmantes, enviamos la siguiente denuncia pública. 
Saludos cordiales- 
 

LAS ROSAS, CHIAPAS, A 11 DE JUNIO DE 2008. 
 
*A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN NACIONALES E 
INTERNACIONALES* 
*AL CENTRO DE DERECHOS HUMANOS FRAY BARTOLOME DE LAS 
CASAS* 
*A LOS ORGANISMOS NO GUBERNAMENTALES DE LOS DERECHOS 
HUMANOS* 
*AL PUEBLO CREYENTE DE LA DIOSCESIS DE SAN CRISTOBAL DE 
LAS CASAS* 
*A LOS ADHERENTES DE LA  OTRA CAMPAÑA* 
*AL EZLN* 
 
EL FRENTE DE LUCHA POPULAR "10 DE JULIO" DEL MUNICIPIO DE 
LAS ROSAS, 
CHIAPAS. 
 
D E N U N C I A: 
 
QUE A 17 DIAS DE HABER INICIADO UN PLANTON DE MANERA 
INDEFINIDA EN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE ESTE MUNICIPIO, 
JUNTO CON COMISARIADOS EJIDALES, ORGANIZACIONES SOCIALES 
Y COMUNIDADES, TODAVIA NO SE HA RESUELTO EL PROBLEMA, 
DEBIDO A QUE LAS AUTORIDADES CORRESPONDIENTES, NO HAN 
TENIDO LA VOLUNTAD DE RESOLVERLO, TODAVEZ QUE A 
CUALQUIER COSTO, PRETENDEN SOSTENER AL ACTUAL PRESIDENTE 
MUNICIPAL, SABEDORES DE QUE EL PUEBLO YA NO LO QUIERE Y LO 
REPUDIA POR PREPOTENTE, AUTORITARIO, MENTIROSO, 
DISCRIMINATORIO Y *REPRESOR. 
 
HASTA ESTE MOMENTO LA UNICA RESPUESTA QUE HEMOS TENIDO 
ES QUE SI NO LEVANTAMOS EL PLANTON, NOS AMENAZAN QUE EN 
CUALQUIER MOMENTO, LA SEGURIDAD PUBLICA Y LOS GUARDIAS 
BLANCAS DEL PRESIDENTE MUNICIPAL, NOS DESALOJARAN AL 
PRECIO QUE SEA. 
 
POR LO QUE HACEMOS ESTA *DENUNCIA* DE MANERA *PUBLICA,* 
POR LO QUE PUDIERA SUCEDER EN LOS DIAS POR VENIR EN ESTE 
MUNICIPIO Y RESPONSABILIZAMOS DE ESTE POSIBLE ACTO DE 



*REPRESION* AL PRESIDENTE MUNICIPAL *JOSE DOMINGO 
ARGUELLO RUIZ*  Y AL GOBIERNO DEL ESTADO. 
ATENTAMENTE 
 
*FRENTE DE LUCHA POPULAR EN RESISTENCIA "10 DE JULIO"* 
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San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México 
Código Postal: 29240 
Tel +52 (967) 6787395, 6787396, 6783548 
Fax +52 (967) 6783551 
denunciapublica@frayba.org.mx  
www.frayba.org.mx 
 

ººººººººº 
 

 
BOLETÍN DE PRENSA 

SAN CRISTOBAL DE LAS CASAS, CHIAPAS 11 DE JUNIO DEL 2008 
 
 
A LA SOCIEDAD EN GENERAL 
A LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
LOCALES, NACIONALES E INTERNACIONALES 
A TODAS LAS ORGANIZACIONES INDIGENAS. 
 
HOY LOS FAMILIARES Y COMPAÑEROS DE DOMINGO LOPEZ ANGEL, 
ESTAMOS REUNIDOS PARA DAR A CONOCER  LAS VIOLACIONES QUE 
SE HAN COMETIDO EN SU CONTRA. SIENDO APRESADO POR 
CUESTIONES POLITICAS FABRICANDOLE UN DELITO QUE NO 
COMETIO Y QUE FUE PLANEADO POR FUNCIONARIOS MUNICIPALES,  
DEL ESTADO CON LA PARTICIPACION E INTERVENCION DEL 
MINISTERIO DE JUSTICIA DEL ESTADO Y LA DOCILIDAD DEL JUEZ 
4º. DEL RAMO PENAL CON SEDE EN EL CENTRO DE READAPTACION 
SOCIAL Nº. 14 EL AMATE, ADEMAS DE LA FISCAL ADSCRITA. 
 
EL JUEVES 22 DE MAYO DEL AÑO EN CURSO A PROXIMADAMENTE A 
LAS 6 DE LA TARDE FUE DETENIDO POR  JUDICIALES DEL ESTADO 
AL LLEGAR A SU DOMICILIO EN LA COLONIA LA HORMIGA, SIENDO 
TRASLADADO DE INMEDIATO A LA CIUDAD DE TUXTLA GUTIERREZ Y 
DE AHÍ AL AMATE, CON UNA GRAN EFICIENCIA DE LAS 
AUTORIDADES JUDICIALES SIN QUE SE CONOCIERA HASTA ESE 
MOMENTO LA CAUSA  DE SU DETENCION. 
 



HASTA EL DIA SIGUIENTE SE SUPO QUE HABIA SIDO DETENIDO POR 
EL DELITO DE USO DE DOCUMENTO FALSO EN AGRAVIO DEL 
GOBERNADOR DEL ESTADO, AL  INVESTIGAR QUIEN LO ACUSABA, 
NOS LLEVAMOS LA SORPRESA DE QUE LA  DENUNCIA LA HACE, A 
TITULO PERSONAL, JORGE CANCINO GOMEZ, SECRETARIO  
MUNICIPAL DE SAN CRISTOBAL Y COMO TESTIGO SU MAMA LA 
SEÑORA ELVIRA GOMEZ VILLATORO. 
 
AL CONOCER EL CONTENIDO DEL EXPEDIENTE, NOS ENCONTRAMOS 
QUE SE LE  ACUSA ¿DE HABER ENTREGADO UN DOCUMENTO? EN EL 
QUE SUPUESTAMENTE EL GOBERNADOR DEL ESTADO RECOMIENDA 
A LA LIC. MARIA EUGENIA AGUILAR DIAZ O MARICELA AGUILAR 
DIAZ, QUIEN SABEMOS QUE ES PRIMA HERMANA DEL  PRESIDENTE 
MUNICIPAL MARIANO DIAZ OCHOA, TAMBIEN ENCONTRAMOS UN  
DOCUMENTO MÁS DONDE APARECE UNA FIRMA FALSIFICADA DE 
DOMINGO LOPEZ, EN EL QUE SE PIDE RESPUESTA A DICHO 
ESCRITO. 
 
ANTE HECHOS DOLOSOS, HACEMOS LAS SIGUIENTES PRECISIONES: 
 
UNO.- DOMINGO LOPEZ ANGEL JAMAS ENTREGO PERSONALMENTE 
DOCUMENTO ALGUNO A JORGE CANCINO EN SU CASA, COMO SE 
DICE EN LA DENUNCIA Y COMO  ATESTIGUA LA SRA. ELVIRA GOMEZ 
VILLATORO, MADRE DEL SECRETARIO MUNICIPAL. 
 
DOS.- DOMINGO LOPEZ ANGEL JAMAS TUVO REUNION ALGUNA CON 
EL GOBERNADOR JUAN SABINES, DESDE QUE ESTE GANO LAS 
ELECCIONES. 
 
TRES.- EN  LA DENUNCIA DICE QUE MARIANO DIAZ OCHOA, AL VER 
EL DOCUMENTO DIJO QUE LA FIRMA ERA FALSA, Y QUE EL 
DOCUMENTO PRESENTA DIVERSAS DEFICIENCIAS EN SU 
CONTENIDO Y EN SU IMPRESIÓN, NO SABIAMOS QUE ESTE 
SERVIDOR PUBLICO TAMBIEN ERA PERITO EN  GRAFOSCOPIA, 
MUCHA COINCIDENCIA, PERO NO DIJO QUE MARIA EUGENIA 
AGUILAR DIAZ O MARICELA EUGENIA AGUILAR DIAZ ES SU PRIMA 
HERMANA. 
 
CUARTO.- NOS PREGUNTAMOS ¿CON QUE PERSONALIDAD O 
ATRIBUCIONES JORGE CANCINO ACUDE A INTERPONER TAL 
DENUNCIA EN CONTRA DE DOMINGO LOPEZ ANGEL SI NO ES 
APODERADO LEGAL DEL GOBERNADOR? PARA ESO EXISTE EL  
MINISTERIO DE JUSTICIA DEL ESTADO, LA SECRETARIA DE 
GOBIERNO Y OTROS O  EL MISMO GOBERNADOR JUAN SABINES. LO 
MAS VERGONSOSO ES QUE EL SECRETARIO MUNICIPAL, INVOLUCRE 
A SU MAMA EN ESTA FALSEDAD. 
 



QUINTO. ES PRECISO MENCIONAR QUE LA MULTICITADA 
LICENCIADA MARIA EUGENIA AGUILAR DIAZ O MARICELA EUGENIA 
AGUILAR DIAZ, EN ALGUNAS OCASIONES PRESTO SUS SERVICIOS, 
AL CRIACH, COMO ENCARGADA DE ESCRITORIO PUBLICO. 
 
SEXTO.- LA UNICA VERDAD QUE EXISTE ES QUE LA LICENCIADA 
MARIA EUGENIA AGUILAR DIAZ O MARICELA EUGENIA AGUILAR 
DIAZ, ABUSANDO DE LA CONFIANZA Y LA BUENA FE DE DOMINGO 
LOPEZ ANGEL, FALSIFICO EL DOCUMENTO, LA FIRMA DEL 
GOBERNADOR JUAN SABINES Y LA DEL HOY DEMANDADO, HECHOS 
QUE SE  DEMOSTRARAN EN EL MOMENTO PROCESAL OPORTUNO. 
 
SEPTIMO.- AHORA BIEN, LA FISCAL DEL MINISTERIO PUBLICO LIC. 
CONCEPCION DE LOS ANGELES SANTIAGO TOLEDO ADSCRITA AL 
JUZGADO CUARTO DEL RAMO  PENAL, EL JUEZ 4º. DEL RAMO PENAL 
LIC. MIGUEL ANGEL GUILLEN UTRILLA, EL JUEZ SEGUNDO DEL RAMO 
PENAL DEL DISTRITO JUDICIAL DE TUXTLA GUTIERREZ, HAN 
ACTUADO EN FORMA TENDENCIOSA Y DE MALA FE AL COLUDIRSE Y 
HACER MAL USO DE SU PODER PARA PREFABRICAR EL DELITO POR 
EL QUE LO APRESAN. 
 
OCTAVO. POR ESTOS HECHOS ALGUNOS MEDIOS DE 
COMUNICACIÓN LOCALES Y EL PROPIO PRESIDENTE MUNUCIPAL, 
HAN VERTIDO INFORMACION IRRESPONSABLE Y SIN FUNDAMENTO 
APOYANDO ESTAS MENTIRAS. 
 
POR LO ANTES EXPUESTO DECIMOS: 
- QUE MARIA EUGENIA AGUILAR DIAZ O MARICELA EUGENIA 
AGUILAR DIAZ, PRIMA HERMANA DE MARIANO DIAZ OCHOA ES LA 
AUTORA DE LA FALSIFICACION Y  CULPABLE DEL USO DEL 
DOCUMENTO OFICIAL Y LA FIRMA DEL GOBERNADOR DEL  ESTADO 
JUAN SABINES GUERRERO Y DE LA FALSIFICACION DE LA FIRMA DEL   
MISMO DOMINGO LOPEZ ANGEL. 
 
- HACEMOS RESPONSABLES A MARIANO DIAZ OCHOA, JORGE 
CANCINO GOMEZ, ELVIRA GOMEZ VILLATORO (MAMA DE JORGE 
CANCINO GOMEZ), AL MINISTRO DE  JUSTICIA, Y A QUIENES 
INTERVINIERON, NO OMITIENDO AL GOBERNADOR DEL  ESTADO 
JUAN SABINES GUERRERO, QUIEN EN ESTE JUEGO POLITICO SE 
VALIO DE  LOS FUNCIONARIOS MUNICIPALES PARA SOMETER A 
DOMINGO LOPEZ ANGEL, POR  QUE LO CONSIDERAN UNA AMENAZA 
PARA SUS INTERESES. 
 
- HACEMOS RESPÒNSABLES DE SU INTEGRIDAD FISICA Y 
EMOCIONAL, A TODOS  LOS INVOLUCRADOS, YA QUE AL PADECER 
DIABETES Y NO ESTAR LLEVANDO  ATENCION MEDICA, PODRIA 
SUFRIR GRAVES DAÑOS. 
 



- EXIGIMOS LA LIBERTAD INMEDIATA, PORQUE NO TIENEN 
ELEMENTOS PARA   
NEGARLE LA FIANZA NI HAN COMPROBADO EL DELITO DEL QUE LO 
ACUSAN, YA   
SOLO SE BASAN DE UN DICHO PARTICULAR, ADEMAS DE QUE LA 
AVERIGUACION   
PREVIA NO REUNE LAS CONDICIONES PARA DICATR AUTO DE 
FORMAL PRISION. 
 
- PEDIMOS QUE SE INVESTIGUE HASTA SUS ULTIMAS 
CONSECUENCIAS LAS   
FALSIFICACION DE LOS DOCUMENTOS Y LAS FIRMAS TANTO DEL 
GOBERNADOR DEL   
ESTADO, COMO LA DOMINGO LOPEZ ANGEL. 
 
- EXIGIMOS QUE ASI COMO EL MINISTRO DE JUSTICIA DEL ESTADO 
LIC. AMADOR RODRIGUEZ LOZANO INTERVINO PARA QUE TODO EL 
PROCESO, SE LLEVE EN TUXTLA PARA EVITAR QUE EN SAN 
CRISTOBAL HAYA FUGA DE INFORMACION  TAL COMO LO PIDE EN 
SU OFICIO FAR.M2.278.2008, FECHADO EL 24 DE ABRIL, ACLARE 
PORQUE USAN AVERIGUACIONES CARENTES DE VALIDEZ Y PORQUE 
NO HAN SIDO BORRADAS DEL SISTEMA, ADEMAS PORQUE SOLO A 
DOMINGO LOPEZ ANGEL LO  MANDARON A DETENER SI LA SOBRINA 
DE MARIANO DIAZ OCHOA ES LA  RESPONSABLE SEGÚN EL 
DOCUMENTO. 
 
- HACEMOS UN LLAMADO A TODAS LAS ORGANZACIONES PARA 
FORMAR UN FRENTE COMUN EN DEFENSA DE DOMINGO LOPEZ 
ANGEL Y DEMAS PRESOS POR CAUSAS POLITICAS, PORQUE ESTE ES 
UN METODO DE REPRESION Y SOMETIMIENTO. ES DE ADVERTIRSE 
QUE ES UNA PRUEBA PARA VER QUE TAN UNIDOS ESTAMOS, 
LUCHEMOS JUNTOS COMPAÑEROS Y NO PERMITAMOS QUE EL  
GOBIERNO VIOLENTE NUESTROS DERECHOS. 
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Aumentan quejas contra soldados 
Rosalba Guzmán Ayala 
En lo que va de este año la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
(CEDH) ha recibido un total de 89 quejas en contra del Ejército 
Mexicano, mismas que se han remitido en forma puntual a la 
Comisión Nacional de los Derechos Humanos. 
Esta última instancia es la encargada de llevar a cabo la investigación 
y actuaciones correspondientes, por tratarse de una autoridad 
federal.  
A través de un comunicado emitido por la CEDH, se da a conocer que 
el año pasado la cifra de quejas por violaciones cometidas a los 
ciudadanos por parte del personal del Ejército Mexicano ascendió a 
138 inconformidades y ahora de enero a la fecha ya llevan casi 90. 
Nota completa en:  
http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=207021&strPlaza=La_piedad&
IDPlaza=6 

NNAACCIIOONNAALL  
Se capacita a las policías para evitar abusos durante los 
operativos: SSP 
Alfredo Méndez  
En torno al reciente anuncio del presidente Felipe Calderón de que se 
trabaja con el Congreso para lograr la unificación de las policías 
federales, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 
Genaro García Luna, reveló ayer que todos las corporaciones del país 
–federales, estatales y municipales– están siendo capacitadas en el 
Centro de Formación de la Policía Federal Preventiva (PFP), ubicado 
en San Luis Potosí, a fin de que existan criterios homogéneos en la 
labor de investigación, evitar abusos y dotar a los agentes de 
herramientas técnicas para que puedan ganar la batalla al crimen 
organizado. 
En conferencia de prensa en la que se anunció la aplicación de un 
convenio entre el Comité Internacional de la Cruz Roja (CICR) y la 
SSP federal, a fin de que la institución capacite a las policías 
mexicanas en técnicas mundiales y metodológicas para que realicen 
su labor sin violar los derechos humanos, García Luna dijo que se 
busca mejorar la imagen de las corporaciones nacionales para que 
nuevas generaciones se sumen al esfuerzo de combatir la 
delincuencia. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=politic
a&article=018n2pol 
Niños jornaleros, expuestos a peligros y abusos: ONG 
Sergio Ocampo y Ernesto Martínez, corresponsales  
De septiembre de 2007 a enero de 2008 emigraron junto con sus 
padres 4 mil 272 niños indígenas del estado de Guerrero, 
principalmente a los campos agrícolas de Sinaloa y Sonora. Mientras, 
en los 17 meses que concluyeron en mayo fallecieron cuatro menores 
de edad y otro perdió un brazo en accidentes ocurridos en esos 



centros de trabajo, denunció Isabel Margarita Nemesio, coordinadora 
del área de migrantes del Centro de Derechos Humanos de la 
Montaña Tlachinollan. 
En el contexto del Día Mundial contra el Trabajo Infantil, que se 
conmemoró ayer, la activista mencionó que en los cuatro 
fallecimientos prevalecieron la impunidad y la demora en los trámites 
para el traslado de los cuerpos a sus lugares de origen, “debido a que 
las empresas se negaron a indemnizar a los padres”. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=estado
s&article=039n2est 
Elba Esther Gordillo, afín a la política vertical y machista  
Guadalupe Cruz Jaimes y Carolina Velázquez  
Esta tarde, en la Ciudad de México, se presenta el libro “Doña 
Perpetua. El poder y la opulencia de Elba Esther Gordillo”, de la 
autoría de dos periodistas mexicanos: Arturo Cano y Alberto Aguirre, 
quienes han seguido de cerca los pasos de la ahora presidenta 
vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación 
(SNTE), el gremio sindical más numeroso de nuestro país.  
En entrevista con Cimacnoticias, Arturo Cano, ex maestro de 
educación primaria, la define como un “animal político voraz”. Una 
forma de actuar, dice, que responde a la forma clásica de hacer 
política a la mexicana: una estructura vertical, machista y de control 
de las bases de maestras y maestros encargados de la educación 
básica en México.  
Nota completa en:  
http://www.cimacnoticias.com/site/08061205-Elba-Esther-
Gordill.33526.0.html 
“Florence Cassez es secuestradora, no víctima” 
Ahora clama justicia, pero aún oigo sus gritos en mi 
cautiverio, expresa Cristina Ríos Valladares 
Mi nombre es Cristina Ríos Valladares y fui víctima de un sucuestro, 
junto con mi esposo Raúl (liberado a las horas siguientes para 
conseguir el rescate) y mi hijo de entonces 11 años de edad. Desde 
ese día nuestra vida cambió totalmente. Hoy padecemos un exilio 
forzado por el miedo y la inseguridad. Mi familia está rota. Es 
indescriptible lo que mi hijo y yo vivimos del 19 de octubre del 2005 
al 9 de diciembre del mismo año. Fueron 52 días de cautiverio en el 
que fui víctima de abuso sexual y, los tres, de tortura sicológica. El 9 
de diciembre fuimos liberados en un operativo de la Agencia Federal 
de Investigación (AFI). Acusados de nuestro secuestro fueron 
detenidos Israel Vallarta y Florence Cassez, esta última de origen 
francés, quien ahora se presenta como víctima de mi caso y no como 
cómplice del mismo. 
Desde nuestra liberación mi familia y yo vivimos en el extranjero. No 
podemos regresar por miedo, pues el resto de la banda de 
secuestradores no ha sido detenida. Hasta nuestro refugio, pues no 
se puede llamar hogar a un lugar en el que hemos sido forzados (por 



la inseguridad) a vivir, nos llega la noticia de la sentencia de 96 años 
a la que ha sido merecedora Florence Cassez, la misma mujer cuya 
voz escuché innumerables ocasiones durante mi cautiverio… la misma 
voz de origen francés que me taladra hasta hoy los oídos, la misma 
voz que mi hijo reconoce como la de la mujer que le sacó sangre para 
enviarla a mi esposo, junto a una oreja que le harían creer que 
pertenecía al niño. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=socied
ad&article=052n1soc 
“Grupo armado” arrebata balseros a Migración 
Fredy M. Pérez, Óscar Gutiérrez y Silvia Hernández 
Un comando interceptó un convoy que trasladaba a 37 
indocumentados, amagó a los siete custodios del Instituto Nacional 
de Migración (INM) que resguardaban la unidad y raptó a los 33 
cubanos y cuatro guatemaltecos que serían repatriados una vez que 
arribaran a la estación migratoria de Tapachula, Chiapas.  
Funcionarios de Migración y del gobierno del estado confirmaron que 
sujetos armados, con pasamontañas en los rostros, detuvieron el 
autobús en una carretera de la región Selva-Altos, amagaron a los 
agentes con fusiles y pistolas de grueso calibre, y se llevaron el 
vehículo con los extranjeros a bordo.  
La comisionada del Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero, 
confirmó que siete agentes del INM y el chofer del autobús fueron 
trasladados a la Procuraduría General de la República en la ciudad de 
México para declarar sobre el incidente. El hecho ocurrió cerca del 
desviación al centro turístico Cascadas de Agua Azul, en el tramo 
carretero Palenque-Ocosingo, a la altura del poblado Chancalá, a 
unos 140 kilómetros de la capital Tuxtla Gutiérrez, y que sucedió 
alrededor de las 21:30 horas del miércoles.  
Nota completa en:  
http://www.eluniversal.com.mx/estados/68755.html 

EENNTTIIDDAADDEESS  
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Acuerdo entre católicos y evangélicos en Chiapas 
Elio Henríquez, corresponsal  
Indígenas católicos de la comunidad Mitzitón acordaron regresar a 70 
familias evangélicas parcelas que les decomisaron hace años, 
repararles cercas que les derribaron en abril pasado, y permitir que 
los evangélicos muertos sean enterrados en el panteón de la 
localidad. En una reunión de vecinos de Mitzitón con autoridades 
estatales, éstas anunciaron que las órdenes de aprehensión en contra 
de indígenas de ambos grupos permanecerán temporalmente 
suspendidas, y que una vez cumplidos los acuerdos se establecerá 
una mesa para revisarlas y determinar la situación jurídica de cada 
de una de ellas. Además se convino en que los evangélicos serán 
excluidos de todas las cooperaciones y cargos religiosos católicos 
tradicionalmente asignados en la población. 



NOTA COMPLETA 

http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=estado
s&article=037n3est 

CCHHIIHHUUAAHHUUAA  
Un agente de la PFP y un ex jefe policiaco, entre los 16 caídos 
en ola violenta de ayer 
Dieciséis personas, entre ellas un ex jefe policiaco, un elemento de la 
Policía Federal Preventiva (PFP) y un campeón iberoamericano de 
fisicoculturismo, murieron ayer en ataques perpetrados por sicarios 
del narcotráfico en Chihuahua, Sinaloa, Coahuila, Baja California y 
Morelos. 
Abelardo Venegas Aguirre, quien hasta 2005 fungió como director de 
la Agencia Estatal de Investigación de Chihuahua, fue acribillado en 
un motel. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=politic
a&article=016n1pol 
Aumentaron ejecuciones en Chihuahua desde que empezó el 
operativo federal 
Rubén Villalpando (Corresponsal)  
Desde que empezó el Operativo Conjunto Chihuahua, con el que 
llegaron al estado cientos de militares y elementos federales, se han 
cometido más homicidios vinculados al crimen organizado en esta 
entidad. 
En lo que va del año se han perpetrado 475 asesinatos, de los cuales 
210 (44 por ciento) ocurrieron de enero a marzo; del primero de abril 
–cuando empezó el operativo federal– a este 12 de junio se 
documentaron 265 crímenes, que representan 56 por ciento del total. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=politic
a&article=016n2pol 
Ciudad Juárez no es una zona de “emergencia”, asegura el 
alcalde 
Juan José García Amaro  
El presidente municipal de Ciudad Juárez, José Reyes Ferriz, aseguró 
que esta localidad no se encuentra en medio de una zona de 
emergencia por el enfrentamiento entre los cárteles de Juárez y de 
Sinaloa. Más aún, “sabemos que (esta situación) se va a acabar muy 
pronto”, indicó. 
Se pronuncio por “contextualizar” la situación real de la violencia 
“atípica” que se ha presentado en esta frontera. “Se trata de un 
enfrentamiento entre grupos de la delincuencia organizada que, salvo 
incidentes muy lamentables, pero muy limitados, no han afectado a 
los ciudadanos”, dijo. 
Nota completa en:  
http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=341613 



DDIISSTTRRIITTOO  FFEEDDEERRAALL  
Puede CDHDF iniciar quejas por eventual explotación infantil 
Mónica Archundia 
Si se comprueba o existe la posibilidad de documentar que el 
gobierno capitalino ha avalado la explotación infantil de los niños 
empacadores que laboran en tiendas de autoservicio, la Comisión de 
Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) podría iniciar una 
queja en su contra.  
Así lo afirmó José de Jesús Daniel Ponce, director general de 
Educación y Promoción de Derechos Humanos de este organismo, al 
referirse a lo publicado por EL UNIVERSAL de que  el convenio entre 
el gobierno local y la Asociación de Tiendas de Autoservicio y 
Departamentales (ANTAD) viola los derechos laborales de los 
llamados Cerillos.  
Nota completa en: 

 http://www.eluniversal.com.mx/notas/514467.html 
Interrogarán a reos ligados a ejecución de funcionario 
Agustín Salgado  
En los próximos días las autoridades ministeriales interrogarán a los 
internos del Reclusorio Sur que estaban adscritos al dormitorio nueve 
y que fueron enviados a un módulo de seguridad por orden de Jorge 
Velázquez, jefe de seguridad del centro de readaptación que fue 
ejecutado en días pasados. 
El titular de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal 
(PGJDF), Rodolfo Félix Cárdenas, informó que los reos que rendirán 
su testimonio son en su mayoría extranjeros y enfrentan procesos 
judiciales de carácter federal. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=capital
&article=043n2cap 
Pedófilos bajan edad de niños reclutados 
Mónica Archundia y Alberto Cuenca 
Organizaciones sociales y autoridades capitalinas difieren sobre los 
avances en el combate de la explotación sexual infantil en el Distrito 
Federal, ya que mientras la Red por los Derechos de la Infancia en 
México señala que no existe ningún plan para su erradicación, el jefe 
de Gobierno, Marcelo Ebrard, afirma desarrollar una serie de acciones 
con ese propósito. 
Al referirse al informe publicado ayer por EL UNIVERSAL, donde el 
gobierno de Estados Unidos alerta sobre la explotación sexual y 
laboral de menores de edad en la ciudad de México, Gerardo Sauri, 
presidente de la Red que agrupa 80 organizaciones sociales, comenta 
que ha disminuido la edad en que los infantes —90% de ellos 
mujeres— son enrolados en esta actividad. 
Nota completa en:  
http://www.eluniversal.com.mx/ciudad/90557.html 
Abascal hablará hoy en la Corte contra el aborto 
Jesús Aranda  



El ex secretario de Gobernación, Carlos Abascal Carranza, y el 
subprocurador de Derechos Humanos y Atención a Víctimas de la 
Procuraduría General de la República (PGR), Juan de Dios Castro, 
encabezan la lista de 15 oradores que participarán hoy en la 
audiencia pública organizada por la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN), sobre la despenalización del aborto antes de las 12 
semanas de gestación. 
En ésta, que será la quinta audiencia sobre el tema, está previsto que 
hable Abascal en representación de la Fundación Rafael Preciado 
Hernández; además estarán las legisladoras panistas María Teresa 
Ortuño (senadora) y María del Pilar Ortega Martínez (diputada), así 
como Héctor Jaime Larios Santillán, ex presidente del Consejo 
Coordinador Empresarial. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=capital
&article=043n3cap 
'Castiga' crisis a menores de edad   
Rafael Cabrera 
En el DF hay al menos 100 mil niños trabajando en el sector informal 
y formal, y la principal causa es el desempleo que afecta a las 
familias y las obliga a que sus hijos deban apoyar económicamente. 
Así lo afirmó la especialista Dolores Uncheta, de la Secretaría del 
Trabajo capitalina, quien señaló que el trabajo de "cerillos" en los 
centros comerciales no es la única actividad de los niños. 
Nota completa en:  
http://www.reforma.com/ciudad/articulo/446/890786/ 
Esclavizan con cocaína a teiboleras  
Arturo Sierra 
Las mafias de trata utilizan un nuevo mecanismo para el control de 
las mujeres: las vuelven adictas a la cocaína para que contraigan 
fuertes deudas económicas y no puedan dejar su trabajo. 
Investigadores de México y Argentina coinciden en que ésa es la 
nueva forma de "esclavitud" que han encontrado los grupos del 
crimen organizado para obligar a las mujeres a prostituirse o bailar 
en los llamados table dance. 
Nota completa en:  
http://www.reforma.com/justicia/articulo/446/891077/ 
Vecinos de las Lomas de Chapultepec consideraron como 
contradictoria la posición política de la delegada en Miguel 
Hidalgo. 
Alejandro Cruz  
Vecinos de las Lomas de Chapultepec consideraron como 
contradictoria la posición política de la delegada en Miguel Hidalgo, 
Gabriela Cuevas, pues el proyecto de pasos a desnivel en Paseo de 
las Palmas que promueve, es el mismo que en 2004 presentó su 
antecesor Fernando Aboitiz, y al cual la entonces diputada local se 
opuso e incluso acompañó a vecinos a la Comisión de los Derechos 
Humanos del Distrito Federal con el argumento de que dichas obras 



“violaban las garantías constitucionales de los vecinos porque no era 
lo que querían”. 
Trinidad Belauzarán, presidenta de Salvo Lomas, recordó que la 
entonces diputada acusó a Aboitiz de haber realizado una consulta 
vecinal amañada para justificar la realización del deprimido en Palmas 
y Reforma, y ahora ella hace un ejercicio similar “completamente 
tendencioso”, al sugerir la realización de vías rápidas que atraviese 
en el bosque de Chapultepec. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2008/06/12/critican-
ciudadanos-posicion-de-jefa-delegacional-por-proyectos-viales 

GGUUAANNAAJJUUAATTOO  
Denuncia tortura y racismo 
ANA ANABITARTE/CORRESPONSAL 
Alejandro Ordaz dice que es inocente. Lo repite una y otra vez desde 
la sala de comunicaciones del Centro Penitenciario de Sevilla (sur de 
España), en la que concede una entrevista, la primera, a EL 
UNIVERSAL.  
Reconoce que se siente fatal al estar en prisión, al despertar cada día 
encerrado en una celda; que le cuesta dormir, tiene pesadillas y que 
sueña que se escapa y que tiene miedo a ser declarado culpable.  
Nota completa en:  
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/160114.html 
Benefician a hermano de Mosqueda 
Catalina Reyes Colín / Francisco Hernández 
Una escuela que dirige Noé Mosqueda Martínez, hermano del 
Secretario de Gobierno, goza de beneficios para certificar a los 
notarios públicos del estado. 
Su escuela ofrece un diplomado que garantiza los 200 puntos que 
requiere cada notario para certificarse, mientras que otras 
instituciones de mayor antigüedad y prestigio –como el Colegio de 
Notarios de Celaya- sólo logran garantizar 80 puntos en series de 12 
conferencias al año. 
La Dirección de Registros Públicos y Notarías del Estado es la que 
determina cuántos puntos vale cada curso. Esta dirección depende 
del secretario de Gobierno, Gerardo Mosqueda Martínez. 
Nota completa en:  
http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=207108&strPlaza=Leon&IDPla
za=1 
Denuncian 80 al día violencia doméstica 
Shayra Albañil Reyes 
La Central de Emergencias recibe a diario en promedio 80 reportes de 
violencia intrafamiliar.  
Álvar Cabeza de Vaca, secretario de Seguridad Pública, señaló que las 
estadísticas señalan que de cada 10 reportes de violencia que se 
reciben sólo uno concluye en un juicio penal.  
Nota completa en:  



http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=207106&strPlaza=Leon&IDPla
za=1 
Soportará Crespo 6 años contaminación de Bachoco 
Arlett Cárdenas 
Luego de que ejidatarios de Crespo denunciaran a Bachoco por 
contaminar sus parcelas y al Río Laja, la Comisión Nacional del Agua 
respondió que los denunciantes tendrán que esperar seis años para 
conocer a fondo las acciones que emprendió la dependencia contra la 
empresa. 
La Conagua informó a los ejidatarios a través de un oficio, que inició 
un procedimiento contra la empresa por presunta violación a la Ley 
de Aguas nacionales pero que ese proceso sigue en trámite y por 
tanto es privado. 
Nota completa en:  
http://www.am.com.mx/Nota.aspx?ID=207054&strPlaza=Celaya&ID
Plaza=2 

GGUUEERRRREERROO 
Comisión negociadora pide a Gobernación detalles de la 
desaparición de los eperristas 
Emir Olivares Alonso  
La comisión de intermediación para el diálogo entre el Ejército 
Popular Revolucionario y el gobierno federal entregará este viernes a 
la Secretaría se Gobernación (SG) varios documentos en los que 
solicita algunas precisiones sobre la desaparición de los eperristas –el 
25 de mayo de 2007– Edmundo Reyes Amaya y Gabriel Alberto Cruz 
Sánchez. 
Integrantes de ese órgano ciudadano informaron que también 
entregarán a los representantes del gobierno federal varios textos en 
los que se da a conocer la visión de los familiares de los 
desaparecidos, con el propósito de que conozca sus puntos de vista. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=politic
a&article=020n1pol 
Piperos se niegan a pagar por el agua que venden en 
Chilpancingo 
Sergio Ocampo Arista (Corresponsal)  
Unos 400 integrantes de la Unión de Permisionarios de Agua en Pipas 
de Chilpancingo (Upapch) pararon labores durante unas cinco horas e 
impidieron la clausura de 14 pozos de donde extraen el líquido que 
venden a la población de esta ciudad, en protesta porque la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua), la Secretaría de Salud (Ssa) y el 
ayuntamiento pretenden cobrarles cuotas por extracción. 
Los prestadores de este servicio no pagan impuesto alguno ni al 
ayuntamiento ni a la Conagua por explotar el agua. La dependencia 
federal pretende cobrarles 100 mil pesos anuales por cada uno de los 
14 pozos. “Eso aumentaría hasta en ciento por ciento el precio” que 
tendrían que pagar los consumidores, dijo Iván Arizmendi Nava, 



dirigente de la Confederación de Servidores del Transporte del Estado 
de Guerrero (Costeg), a la que pertenecen los piperos. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=estado
s&article=036n1est 
Campesinos denunciaron que Rogaciano Alba mandó a los que 
mataron a Digna Ochoa 
Maribel Gutiérrez / Rancho Nuevo 
Dos campesinos de La Morena, en la sierra de Petatlán, presentaron 
en la Procuraduría General de Justicia del DF una denuncia contra el 
ex presidente municipal y ex presidente de la Unión Ganadera de 
Guerrero, Rogaciano Alba Álvarez, por su presunta participación en el 
asesinato de la abogada y defensora de derechos humanos Digna 
Ochoa y Plácido. 
Javier Torres Cruz, de 28 años, junto con su tío Isaías Torres Rosas, 
el 19 de septiembre de 2007 presentó la denuncia en la  
Procuraduría del DF. 
Ahí declaró que el 7 de mayo de 2005 un vecino de Petatlán, 
presumiendo que Rogaciano Alba y su grupo pueden hacer cosas  
grandes e importantes, y que no sólo pueden matar en este municipio 
o en Guerrero, le comentó que cuatro pistoleros fueron  
enviados por Rogaciano Alba a la ciudad de México y mataron a la 
abogada. 
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39776 
Rechaza el MP la denuncia de un joven contra soldados del 
Ejército 
Ezequiel Flores Contreras  
El año pasado, soldados del 40 Batallón de Infantería detuvieron a 
Petronilo García Hernández y tres jóvenes más, durante una 
operación realizada en un establecimiento comercial de agua potable 
en Ciudad Altamirano, donde decomisaron armas, 100 gramos de 
cocaína y varias grapas de cristal. 
Petronilo García, quien actualmente se encuentra preso por delitos 
contra la salud, es hermano del joven Daniel García, que el lunes 
pasado denunció ante el Ministerio Público (MP) del fuero común de 
Coyuca de Catalán que fue torturado por soldados del 40 Batallón de 
Infantería y advertido de que no visitara Zirándaro, indica un reporte 
oficial de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). 
Nota completa en:  
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39780 
Denuncian ante el TUA la invasión de un predio por un 
“cacique” de San Marcos 
Carlos A. Abarca  
Habitantes del poblado de Plan Grande, municipio de San Marcos, 
pidieron la devolución de un predio donado y utilizado por varios años 
como espacio público, del cual se apoderó un cacique. 



Unos 40 vecinos llegaron a las 2 de la tarde al Tribunal Unitario 
Agrario (TUA) en donde tendrían una audiencia por la custodia del 
predio invadido por Donaciano Hernández Vélez. 
Nota completa en:  
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39781 
Denuncia acto de intimidación uno de los inconformes con el 
alcalde de Chichihualco 
Zacarías Cervantes / Chilpancingo 
El director de la escuela Vicente Guerrero, de El Naranjo, municipio 
de Leonardo Bravo, con cabecera en Chichihualco, Genaro Muñoz 
Rosales, quien el martes pasado encabezó al grupo de campesinos 
que protestó ante el alcalde perredista Wilibaldo Valente Pastor, a 
quien retuvieron por casi tres horas en la presidencia municipal, 
denunció ayer acciones de intimidación y represalias en su contra. 
Ayer, vía telefónica, el profesor denunció que aproximadamente a las 
12 del día del miércoles pasado, cuando circulaba a bordo de su 
Volkswagen de El Naranjo a ésta capital, en la carretera El Naranjo-
Chichihualco a la altura de el paraje El Llano, fue interceptado por dos 
presuntos agentes de la Policía Ministerial que lo bajaron de su 
vehículo con el pretexto de una revisión de rutina. 
Nota completa en:  
http://www.suracapulco.com.mx/nota1.php?id_nota=39784 

JJAALLIISSCCOO  
Trabajan como grandes, pero son niños  
Elizabeth Ortiz y Arturo Rivero  
Fernando comienza a trabajar a las 4:30 horas empacando jitomate, 
junto con su padre, en el Mercado de Abastos. Luego, el niño de 13 
años va al pasillo para ayudar con su mercancía a las amas de casa. 
Los diablitos jalados por un niño son una imagen común en el 
mercado. Los locatarios ya los conocen. Algunos pequeños 
comenzaron a trabajar desde los nueve años. 
Nota completa en:  
http://www.mural.com/negocios/articulo/431/860838/default.asp?Pa
ram=4&PlazaConsulta=mural&EsCobertura=false&DirCobertura=&Tip
oCob=0 
Da Tribunal del DF Amparo a huicholes  
Mario Gutiérrez 
El Quinceavo Tribunal Colegiado en Materia Administrativa del Primer 
Circuito, con sede en el Distrito Federal, concedió un Amparo a la 
comunidad wixarika (huichol) de Bancos de San Hipólito, Durango, el 
cual anula una sentencia agraria que determinaba la propiedad de 10 
mil 720 hectáreas de territorio para ganaderos y mestizos. 
Carlos Chávez Reyes, de la Asociación Jalisciense de Apoyo a los 
Grupos Indígenas (AJAGI), que brinda asesoría legal a Bancos de San 
Hipólito, informó ayer que la resolución judicial está fechada el 5 de 
junio y obliga a los tribunales agrarios que han revisado el caso a 
volver a estudiar la disputa y a emitir una nueva sentencia. 
Nota completa en:  



http://www.mural.com/comunidad/articulo/431/861195/ 
Aceptan petición para sancionar a Emilio  
José David Estrada 
El Congreso del Estado iniciará una investigación para determinar la 
responsabilidad administrativa del Gobernador Emilio González 
Márquez por haberse dirigido de forma irrespetuosa a los jaliscienses. 
Así lo anunció el presidente de la mesa directiva del Poder Legislativo, 
Enrique Alfaro Ramírez, quien aseguró que de esta manera cumplen 
con la petición que les hizo la Comisión Estatal de Derechos Humanos 
de Jalisco (CEDHJ). 
http://www.reforma.com/estados/articulo/446/890871/ 
Pone de cabeza a diputados la petición de la CEDHJ de 
sancionar a Emilio González 
JORGE COVARRUBIAS  
La petición de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDHJ) al 
Congreso local para que procedan en contra del gobernador Emilio 
González Márquez, puso de cabeza a los diputados, por la sencilla 
razón de que el mandatario es el único funcionario público que no 
tiene superior jerárquico, lo que en términos prácticos significa que 
ninguna autoridad está por encima de él y, por ende, nadie puede 
sancionarlo. 
El organismo que vela por las garantías individuales acreditó una 
violación del mandatario a la Ley de Responsabilidades de los 
Servidores Públicos, artículo 61, fracción V, al dirigirse en forma soez 
y majadera a los ciudadanos que se opusieron al donativo que hizo al 
Arzobispado de Guadalajara para la construcción del Santuario de los 
Mártires. 
Nota completa en:  

http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/06/13/index.php?section=
politica&article=003n2pol 
Anuncian marcha gay para exigir al gobierno respeto a la 
diversidad sexual 
MAURICIO FERRER  
La población lésbica, gay, bisexual, transgénero e intersexual (LGBTI) 
de Jalisco, lamenta que al menos cinco iniciativas de ley para 
erradicar la discriminación hacia esta comunidad y hacia grupos 
vulnerables se hayan enviado a la congeladora en el Congreso del 
Estado. 
“El integrismo del estado ha entorpecido el avance de la legislación 
en materia de derechos humanos, sexuales y reproductivos de dicha 
población y grupos vulnerables, al tocar el tema con falta de 
seriedad, voluntad y compromiso político bajo la más estricta 
irresponsabilidad”, señaló Israel Macías, representante de la 
organización no gubernamental Checcos. 
Nota completa en:  
http://www.lajornadajalisco.com.mx/2008/06/13/index.php?section=
sociedad&article=010n1soc 

MMOORREELLOOSS  



Dicen basta a construcción de relleno sanitario “mujeres 
indignadas” 
Adriana Mújica/corresponsal  
Mujeres “amas de casa”, profesionistas, estudiantes, campesinas, 
comerciantes, hijas, madres, abuelas, de todas clases sociales, de 
todos niveles culturales, de toda y cualquier posibilidad existente, 
tenían programado, ayer jueves, realizar un acto pacífico con flores 
para denunciar el inicio de los trabajos para escarbar en el terreno de 
Loma de Mejía donde las autoridades pretenden construir un “Relleno 
sanitario”.  
El evento de “mujeres indignadas” no se llevó a cabo. Tuvo que 
cambiar el tono y el rumbo, a raíz de que el día de ayer, Cristóbal 
Martínez Ortega, el Ayudante Municipal de San Antón al salir de dar 
una conferencia de prensa en oposición a dicho relleno, según 
registra un comunicado de la Comisión Independiente de Derechos 
Humanos, fue interceptado en su vehículo por una camioneta tipo 
Commander o Blazzer blanca, sin placas.  
Nota completa en:  
http://www.cimacnoticias.com/site/08061301-Dicen-basta-a-
const.33538.0.html 
Protestan por presunto 'levantón'  
Héctor González / Corresponsal 
Unas 350 personas protestaron en la sede del Ayuntamiento para 
exigir el esclarecimiento del presunto "levantón" contra Cristóbal 
Martínez, ayudante municipal de la comunidad de San Antón y 
opositor a un tiradero en Loma de Mejía, Morelos. 
Las protestas iniciaron desde la Iglesia de San Antón con una marcha 
hacia el centro de Cuernavaca en la que los manifestantes portaban 
pancartas con leyendas en contra del Presidente Municipal, Jesús 
Giles Sánchez. 
Nota completa en:  
http://www.reforma.com/estados/articulo/446/890980/ 

OOAAXXAACCAA  
Regresará a Oaxaca profesora Carmen López, vocera de APPO 
La profesora María el Carmen López Vásquez, consejera estatal y 
vocera de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca (APPO), 
integrante de la Sección 22 del Sindicato magisterial y de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación, anunció que 
dejará la Ciudad de México, donde se encuentra exiliada, para 
regresar a Oaxaca el próximo día 14.  
En una carta dirigida a los organismos internacionales y mexicanos de 
derechos humanos, la profesora, “perseguida política por el tirano 
Ulises Ruiz Ortiz”, recuerda que durante el movimiento magisterial y 
social que inició en la entidad en 2006 ella participó como locutora en 
las distintas radios que el movimiento utilizó en su tarea de 
información y comunicación.    
Nota completa en:  



http://www.cimacnoticias.com/site/08061208-Regresara-a-
Oaxaca.33529.0.html 
Suspende la Judicatura a magistrado afín a movimientos 
sociales 
Octavio Vélez, corresponsal,  
El magistrado del primer tribunal unitario del décimo tercer circuito, 
Francisco Salvador Pérez, denunció que fue suspendido ilegalmente 
por el Consejo de la Judicatura Federal por expresar su opinión 
política en favor de la Asamblea Popular de los Pueblos de Oaxaca 
(APPO) y del movimiento iniciado por Andrés Manuel López Obrador, 
ex candidato a la Presidencia de la República. 
“Me han suspendido sin ningún fundamento jurídico, porque no he 
incurrido en irregularidades; solamente como ciudadano hice valer 
mis derechos políticos y de libertad de expresión”, señaló en 
conferencia de prensa ofrecida con miembros de la comisión jurídica 
de la APPO. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=politic
a&article=020n3pol 

PPUUEEBBLLAA  
Acusan desde Congreso estatal negligencia en el sector salud 
Claudia Lemus  
Al conocer de la muerte de una adolescente de 17 años de edad que 
no alcanzó a dar a luz –los datos quedaron en el anonimato por 
respeto a su familia–, el presidente de la Comisión de Salud y Grupos 
con Capacidad Diferente del Congreso del Estado, Raúl Mario Méndez 
Reyes, acusó la negligencia que existe en el sector salud privado y 
público en los diferentes niveles (municipal, estatal y federal). 
“En el estado de Puebla tenemos un déficit de más de 30 mil plazas 
para atender la salud de los poblanos e infraestructura caduca que en 
este momento es anacrónica, lo que repercute en la atención a los 
enfermos," expuso en tribunal el diputado del PRI, al presentar el 
expediente de la muerte de la mujer. La muerte materna de una 
adolescente de 17 años trasciende lo novelesco, porque hubo 
negligencia e incapacidad para asumir el compromiso de sustraerla de 
la muerte y ella dejó en la orfandad a un niño. Por lo tanto, agregó 
Méndez Reyes, “el eje rector de la sociedad que es la familia, se ve 
vulnerado tremendamente”. Hay recomendaciones importantes 
consideradas en la Norma Oficial Mexicana 007 de 1993 sobre la 
atención de la mujer durante el embarazo, parto y puerperio del 
recién nacido; criterios y procedimientos para la prestación del 
servicio que a juzgar por el priista, están siendo ignoradas. 
Nota completa en:  
http://www.milenio.com/puebla/milenio/nota.asp?id=341458 
“La reelección del ombudsman no está garantizada”, advierten 
opositores al PRI  
Martín Hernández Alcántara  



Diputados de los partidos Acción Nacional (PAN) y Nueva Alianza 
(Panal), así como el representante popular independiente José 
Benigno Pérez Vega, advirtieron ayer a la fracción parlamentaria del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso local que la 
reelección de Manuel Cándido Flores Mendoza como presidente de la 
Comisión de Derechos Humanos de Puebla no está garantizada. 
Trascendió que el presidente de la Gran Comisión del Poder Ejecutivo 
local y líder de los diputados del instituto tricolor, Othón Bailleres 
Carriles, habría comunicado a sus compañeros que el titular del Poder 
Ejecutivo, Mario Marín Torres, le instruyó aplicar la mayoría de su 
bancada para consumar la permanencia del actual ombudsman, cuyo 
desempeño ha sido severamente cuestionado por organizaciones no 
gubernamentales que lo consideran sometido al gobernador. 
Nota completa en:  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/06/13/puebla/jus204.p
hp 
Otra vez, un maquilador de Tehuacán demanda a Martín 
Barrios 
Martín Hernández Alcántara  
Al mismo tiempo, el defensor de los derechos humanos fue llamado a 
comparecer como testigo contra un grupo de estudiantes daneses 
que hace unos meses visitaron Tehuacán, para constatar las 
condiciones de trabajo de los obreros de la maquila y denunciaron los 
abusos que sufren a manos de los empresarios. 
El Centro de Derechos Humanos Miguel Agustín Pro, a través de 
Santiago Aguirre Espinoza, quien es abogado de Barrios, consideró 
que la primera querella –supuestamente tramitada por el ex 
presidente municipal de Tehuacán, José Méndez Gómez– es un nuevo 
intento para amedrentar a Martín Barrios a fin de que cese su 
liderazgo sobre movimientos de reivindicación obrera. 
Nota completa en:  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2008/06/13/puebla/jus106.p
hp 
Privilegian Pueblo de Marín  
Francisco Rivas/Corresponsal 
Mientras pueblos de la Mixteca permanecen pobres, polvorientos o 
lodosos, Nativitas Cuautempan es una comunidad de ensueño y se lo 
deben a su hijo pródigo: el Gobernador Mario Marín. 
De acuerdo con los paisanos del mandatario poblano, desde que éste 
asumió el cargo en Casa Aguayo, llegaron los beneficios. 
Nota completa en:  
http://www.reforma.com/estados/articulo/446/891138/ 
Juicio de amparo: en defensa de los derechos humanos en 
Puebla 
El juicio de amparo históricamente ha tenido una importante 
evolución y apertura, muestra de ello está en que actualmente se 
contempla en los actos constitucionales para la defensa de los 



derechos humanos, subrayó Fernando Garrido Espinosa, Juez 
Segundo de Distrito en Puebla. 
“Asimismo, el papel que juega la Corte de Justicia es de suma 
importancia porque a través de esta instancia se establece el respeto 
al derecho de las garantías individuales o derechos humanos, que 
están reconocidos en la Constitución pero no están especificados en 
cuanto a los alcances que deben tener”, indicó. 
Nota completa en:  
http://www.poblanerias.com/despliegue-
noticia.php?id_rubro=4&id_noticia=13775 

QQUUEERRÉÉTTAARROO    
Curso “negociación de rehenes” a procuradores en Querétaro  
Martín García Chavero  
Altos de mandos del FBI y Procuradurías de Justicia de la zona centro 
del país, participan en el curso “negociación de rehenes” impartido 
por la Embajada de Estados Unidos, como parte del Plan Mérida.  
La reunión que se lleva a cabo a puerta cerrada en el Hotel Fiesta 
Americana, es con el propósito de establecer los lineamientos 
estratégicos y de operación que se habrán de llevar a cabo para el 
combate al crimen organizado en México. 
Nota completa en:  
http://rotativo.com.mx/sanjuanrio/curso_negociacion_de_rehenes_a
_procuradores_en_queretaro/227,21,7033,html 
Registra sector salud 47 casos nuevos de SIDA en Querétaro  
Andrea Arreguín  
El sector salud ha detectado 47 nuevos casos de SIDA en Querétaro 
en este año, por lo que la cifra desde que se conoció la enfermedad 
ha llegado a mil 184 casos, en los cuales el virus ha causado la 
muerte a 540 personas, informó el Secretario de Salud, Rafael 
Asencio Asencio.  
El Secretario explicó que fue en el año de 1981 cuando aparecieron 
los primeros casos de SIDA, y fue hasta 1982 cuando sus síntomas 
son reconocidos como una nueva enfermedad. Sin embargo en 
Querétaro fue hasta 1986 cuando se tiene conocimiento de los 
primeros queretanos que fueron diagnosticados con el virus. 
Nota completa en:  
http://rotativo.com.mx/queretaro/registra_sector_salud_47_casos_n
uevos_de_sida_en_queretaro/227,16,7038,html 

SSAANN  LLUUIISS  PPOOTTOOSSÍÍ  
Miembros de San Juan de Guadalupe se mantienen alerta por 
las más de mil hectáreas estaqueadas por López Medina 
Sara Guzmán Posadas 
Ahora no sólo son cien hectáreas de terreno lo que el fraccionador, 
Carlos López Medina, mejor conocido como el “Chato”, está 
sustrayéndoles a los comuneros de San Juan de Guadalupe, más de 
mil hectáreas se encuentran “estaqueadas” cerca del campo de golf 
de su propiedad.  



Así lo denuncio el regidor Carlos Covarrubias Rendón, representante 
de los habitantes de la comunidad, quien relató que en los pasados 
días, varios miembros de San Juan de Guadalupe han mantenido una 
vigilancia en sus terrenos, especialmente los más cercanos al área del 
campo de golf “La Loma”, propiedad del empresario, pues aunque 
anteriormente ya se había denunciado que el “Chato” estaba 
apropiándose ilegalmente de varios hectáreas, su interés por las 
mismas no ha disminuido y ahora incluso, a bardeado otras mil que 
originalmente pertenecen a la comunidad. 
Nota completa en:  
http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/06/13/cd1.php 
Continúan las verificaciones en el Ceprereso: Avalos Carvajal 
Luis Gerardo Villela 
Continúan las verificaciones en el Centro de Prevención y 
Readaptación Social, (Ceprereso) número uno del estado, pues a casi 
un año de cambio de proveedor de alimento aún no pueden corregir 
indicaciones en el piso y los utensilios de la cocina, confirmó el titular 
de la dirección de prevención contra riesgos sanitarios, Roberto 
Avalos Carvajal. 
El funcionario estatal manifestó que la ultima visita que se hizo al 
Ceprereso de La Pila, se hizo en marzo, donde se verificaron las 
condiciones de la clínica, el laboratorio y la farmacia, donde se hizo 
énfasis en los parámetros fijados por los servicios Estatales de Salud.  
Asimismo, se verificaron los comedores, el de hombres y el de 
mujeres, además de el de cuestodios, mismo que se hace mediante 
un muestreo de alimentos, mismos que han salido dentro de norma.  
Nota completa en:  
http://www.lajornadasanluis.com.mx/2008/06/13/jus3.php 

SSIINNAALLOOAA  
Familias de la sierra buscan saciar la sed  
Ignacio Acosta 
Para las familias de la sierra, el agua es oro molido, es la vida misma, 
eso lo sabe doña María Estrada que camina varios kilómetros para 
llevar el líquido a sus hijos. 
La escasez de agua en municipios serranos como Choix tocó fondo, 
así como sufre doña María para obtener agua en el único pozo que 
existe en el Aguajito del Bajahui, el estiaje se recrudeció en Venicia, 
Santana, El Babu, El Descanso, Los Pozos, Baca, Los Tepehuanes y 
otros lugares.  
Nota completa en:  
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5846084&IdCat=6098 
Protestan motociclistas por abusos de policías  
Denisse Miranda 
Medio centenar de motociclistas bloquearon la mañana de ayer la 
calle frente a la Presidencia Municipal en protesta por supuestos 
abusos de policías y tránsitos. 



Jóvenes de la cabecera, Higueras de los Vega, Cerro Agudo, Boca de 
Arroyo, Mecatita, El Progreso y otros poblados se quejaron porque 
hace unos días les decomisaron 30 unidades durante una reunión en 
la alameda. 
Nota completa en:  
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5848470&IdCat=6099 
Mujeres reclaman los apoyos  
Araceli Sánchez 
Mujeres de los campos pesqueros Playa Colorada y La Reforma 
reclaman los recursos del Empleo Temporal que prometió el gobierno. 
Encabezadas por el presidente del FDPAS, Armando Uribe Godínez, se 
manifestaron ayer en la presidencia municipal. 
Nota completa en:  
http://www.debate.com.mx/eldebate/Articulos/ArticuloGeneral.asp?I
dArt=5846094&IdCat=6099 

TTAAMMAAUULLIIPPAASS  
Señalan negligencia ante muerte de adolescentes de 
Matamoros 
Julia Antonieta Le Duc (Corresponsal)  
Familiares de tres alumnas de la secundaria 7, quienes a finales de 
mayo fueron halladas muertas en las inmediaciones del río Bravo 
luego de irse de pinta, protestaron a unos metros del nuevo puente 
internacional y acusaron al consulado de México en Brownsville, 
Texas, de ser “negligente” para colaborar con las investigaciones del 
en ambos lados de la frontera. 
Ante la imposibilidad de visitar Brownsville por no tener visa, Juan 
Esteban Martínez, padre de Yadira Yazmín; Lucio Flores y Guadalupe 
Martínez, padres de Nayely; así como Armando Pérez y Antonia 
García, progenitores de Marlene, se manifestaron en el cruce 
fronterizo y exigieron apoyo legal al consulado para realizar los 
trámites necesarios en México y Estados Unidos y reconocer que las 
jóvenes de 14 años fueron asesinadas y no perecieron ahogadas en el 
Bravo, como se dijo al principio. 
Nota completa en:  
http://www.jornada.unam.mx/2008/06/13/index.php?section=estado
s&article=039n1est 

  
La Red de Vigías del Ombudsman envía una  síntesis informativa que se elabora 
mediante la consulta diaria electrónica a medios electrónicos mexicanos de 
circulación local y nacional, así como otros medios. Asimismo, es un espacio en el 
que los integrantes de la Red pueden enviar sus opiniones, escritos, artículos, 
comunicados, actividades, etc. para su difusión.  

 
 

Vigía Ciudadano del Ombudsman 
http://www.amdh.com.mx/vigiaciudadano  
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